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立法會財委會今日會再舉行會議，審議海

洋公園的54億元撥款，商務及經濟發展局局

長邱騰華昨日透露公園未來發展的最新構

思，提出有三大發展定位及五大模式改變，

希望脫離傳統主題公園的模式，突出固有的

教育和保育優勢，縮減對機動遊戲的投資，

並研究與周邊地區結合發展的潛力，期望新

構思獲社會支持。

海園新定位：聚焦教育保育
邱騰華：減機動遊戲 研與周邊地區合作紓財壓

■香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊（記者黃書蘭）商務
及經濟發展局局長邱騰華昨日與香港電
台顧問委員會非官守成員會面，顧委會
主席陳建強在會後表示，顧委會一致認
同，通訊事務管理局在4月20日裁定香
港電台一輯《左右紅藍綠》節目的投訴
成立並發出嚴重警告有理據，並將盡快
啟動工作小組，確保港台節目準確持平
地履行使命。

通訊局在4月20日裁定《左右紅藍
綠》違反《電視通用業務守則－節目標
準》多項條文，包括內容失實歪曲、沒
有自行查證事實和涉及仇恨言論。通訊
局決定發出嚴重警告，敦促港台嚴格遵
守守則。
陳建強表示，顧委會在研究通訊局的

裁決後，一致認同嚴重警告所提出的理
據，認為港台接受有關嚴重警告是「有

理據、合理的」，而昨日與邱騰華會
面，旨在表達顧委會會依照約章賦予他
們的權力及責任，去做好改善香港電台
節目的編輯方針及質素的事。
他透露，顧委會早前已經在多個場合

就有關投訴向廣播處長梁家榮提出意
見，但梁家榮僅回應說「唔使擔心，會
做足工夫」，結果亦與委員會期望有
「分別」。
陳建強直言，梁家榮過往一直未曾對

顧委會表示有「難處」，顧委會一直都
很「放心」，直至通訊局有關裁決，才
令顧委會知道「出了問題」，反映梁家
榮與顧委會在溝通上「不協調」。為
此，顧委會稍後會與梁家榮及港台員工
研究，如何讓所有港台員工明白《約
章》的精神。

陳建強：會面無談人事問題
同時，顧委會將盡快成立並啟動一個

工作小組，以確保港台節目符合《香港
電台約章》，準確持平地履行其公共目

的及使命，包括推動公民社會、促進國
民身份認同、加強「一國兩制」的認識
等。
在是次與商經局的會議上，顧委會與

商經局已就對《約章》的理解及掌握作
清晰交流。陳建強透露，雙方看法一
致，即無論新聞、資訊或其他觀點的分
析，都要準確持平，正如顧委會在3月
13日公開向梁家榮表示，港台節目「不
會有任何例外及豁免」是一致。
他續說，是次會面完全無談及港台的

人事問題，但有討論如何讓顧委會能與
港台管理層作直接溝通，正如《約章》
清楚訂明「重視和考慮顧問委員會提出
的所有意見」、「處長如不採納」、
「須向其匯報和解釋」。
陳建強強調顧委會並無在會面評價梁

家榮有否缺失，但根據《約章》「廣播
處長是港台的總編輯」，需要對所有節
目的編輯決定負責，而有關工作小組的
所有工作都是支持港台及增加透明度
的，港台員工毋須擔心。

顧委會速設小組確保港台「守約」

香港文匯報訊（記者 郭家好）新民黨議員
容海恩昨日在立法會動議譴責「議會陣線」
議員毛孟靜，批評毛孟靜身為議員及一位母
親，不單對懷孕議員存有偏見，更對其作出
侮辱言論，公然歧視懷孕女性，缺乏對女性
的基本尊重。
攬炒派議員陳志全卻動議「不得就容海恩

動議的譴責議案再採取任何行動」，聲稱容
海恩「錯解條文」。多名建制派議員直斥攬
炒派明知毛孟靜是赤裸裸地歧視懷孕婦女，
竟意圖詭辯公然護短。

容海恩依議規提動議
容海恩昨日在立法會上根據《議事規則》

第四十九B（1A）條動議譴責毛孟靜，批評
毛孟靜行為不檢，即在2019年12月3日立法
會保安事務委員會會議上，毛孟靜指容海恩
因快將放取產假，故應撤銷其競選該事務委
員會副主席一職。毛孟靜當時辯稱，其理由
是讓容海恩於分娩後有足夠時間休息，更進
一步出言侮辱容海恩「低智商」。
容海恩續指，毛孟靜身為母親，不單對懷

孕議員存有偏見，更作出侮辱言論，公然歧
視懷孕女性，缺乏對女性的基本尊重。
同時，毛孟靜對她的進一步人身攻擊及出

言侮辱，不近人情、冷血，對孕婦造成極大
壓力，該等言行為大眾立下極壞的榜樣，完
全不符市民對立法會議員應有的行為準則的
期望，一定不能接受、啞忍或妥協。

攬炒派屈人「解錯條文」
陳志全隨即根據議事規則第四十九 B

（2A）動議「不得就容海恩動議的譴責議案
再採取任何行動」議案。他聲稱，容海恩提
出的理由是「解錯條文」，並稱毛的言論
「不同於行為」，故毛孟靜的說話「不構成
歧視」。
民主黨議員林卓廷稱，他不認為毛孟靜的

言論值得立法會進行調查，但指每一位母親
都值得尊重，看不出毛孟靜歧視孕婦的動
機，又稱毛孟靜只是「善意關心」容海恩。

新民黨主席葉劉淑儀批評，如果毛孟靜不是在立法會
發言，早已被平機會檢控，並狠批毛孟靜平時打着平等
的旗號發表歧視言論，而容海恩在任期內生兒育女、完
美地平衡工作與生活，是值得驕傲的事，呼籲毛孟靜要
尊重自己及他人。
民建聯議員鄭泳舜反對陳志全的動議，指對攬炒派的

發言感到失望。他說，自己是平機會委員，經常提醒自
己面對小眾時要用謙卑的心，但絕不能接受包括陳志
全、林卓廷等攬炒派公然護短，更狠批毛孟靜是偽善，
不相信她是「善意提醒」。
由於時間所限未能討論完畢，有關動議將於下周立法

會會議內繼續進行。
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■容海恩（圖左）動議譴責毛孟靜（圖右）公然歧視懷
孕女性，缺乏對女性的基本尊重。 資料圖片
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▲邱騰華(左)、劉鳴煒。
香港文匯報記者攝

▶特區政府定出對海洋公園未
來發展的最新構思。資料圖片

劉小麗選舉呈請勝訴 陳凱欣：判決無礙工作

燃油價「加多減少」消委促直接減價

◀陳建強指顧委會
一致認同發出嚴重
警告的理據。

資料圖片

▲香港電台節目內
容失實，早前被通
訊局警告。

資料圖片

香港文匯報訊（記者 葛婷）在2016
年因宣誓風波被褫奪立法會議員資格的
劉小麗，2018年報名參加立法會九龍西
補選時被DQ。
劉於去年向法庭提出選舉呈請，要求
推翻選舉主任的決定。高等法院法官周
家明昨日頒下判詞，裁定劉小麗勝訴，
並稱循補選勝出的陳凱欣並非「妥為當
選」。
立法會主席梁君彥表示，陳凱欣可於
14個工作日內上訴，而根據《立法會條
例》，有關裁決向終審法院提出上訴許
可限期前，可暫緩生效，如果陳凱欣上
訴，則她在終院有裁決前仍屬議員。陳
凱欣則表示，需要與團隊再研究是否上
訴，此刻仍未有決定。
是案呈請人為劉小麗，答辯人為選舉

主任郭偉勳及該次選舉中獲勝的立法會

議員陳凱欣。針對政府一方早前陳詞
指，劉小麗的過往言行中，已顯示其政
治立場與基本法有牴觸，認為即使選舉
主任讓她解釋，結果都是一樣。法官周
家明在判詞中指，選舉主任在證人供詞
中並沒有交代，倘若他曾給予劉小麗解
釋機會，他是否會維持原判裁定劉小麗
提名無效。
他續說，法庭亦看不到選舉主任有實

質困難不給她機會解釋，故不能因此接
納政府一方所指，反正選舉主任的決定
會是一樣，而毋須給予劉小麗解釋機
會。
針對政府一方此前指，當劉因宣誓風

波被高院裁定失去議員資格時，亦同時
被裁定未符合基本法第一百零四條下的
憲制要求，無資格參加同區補選。周官
指，上訴庭裁定劉小麗宣誓無效的判

決，並不能視為劉小麗不合乎參選資
格，該判決的生效期只限制於2016年
宣誓風波。
他續說，全國人大常委會就基本法一

百零四條釋法時，未有觸及被DQ議員
能否參與補選的議題。
按照特區政府的邏輯，不論劉的政

治立場是否適合參選，劉不能在九龍
西選區參與補選，但同時容許她參與
其他選區的補選，這在邏輯上是不成
立的。
周官認為，選舉主任未有給予劉小麗

機會，就政治立場作出回應和解釋，違
反程序公義原則，剝奪了憲法賦予劉的
參選權利，裁定劉勝訴，選舉主任及陳
凱欣一方需向劉支付訟費。
不過，律政司及陳凱欣可於14個工

作日內申請終審上訴，如果她提出終審

上訴，其間選舉呈請的裁決會暫緩生
效，即她仍是議員，直至她撤回上訴或
終審上訴失敗為止。

與團隊研是否上訴
陳凱欣在立法會回應傳媒追訪時形

容，每人在事業上都有不同障礙和挫
折，她只視今次事件為小障礙，有關判
決不影響其工作，「態度依舊」、「對
得起立法會議員五個字」，自己會與團
隊再研究是否上訴，此刻未有任何決
定。
立法會建制派議員發表聲明，指是次

裁決令建制派在議會內失去一名戰友，
對此表示遺憾和惋惜，並強調陳凱欣是
通過一個公平、公正、公開的選舉而當
選成為九龍西地方選區的民意代表，她
進入議會這一年半以來，無論是為其選
區、香港整體社會的工作表現，公眾有
目共睹，建制派將繼續支持陳凱欣在該
案中據理力爭。

香港文匯報訊（記者 文森)國際原油
價格近年下跌，香港車主卻仍要捱貴
油。消費者委員會昨日發表本港車用
燃油價格監察報告，發現即使布蘭特
原油價格相對穩定，但與牌價差距幅
度愈趨明顯，並發現過去7年間大部分
時間牌價存在「加多減少」情況，油
公司在燃油零售價定價亦高度一致，
提供的折扣計算繁複，認為油公司應

將優惠反映在牌價上，直接減價。
消委會分析過去7年布蘭特原油價

格、汽油進口價及牌價3組數據的變
化、關連和差距。結果顯示，2013年
至今年首季，每公升布蘭特原油價格
和進口價累積下降了4.3元及3.68元，
但同期牌價不跌反升，用牌價和進口
價比較，牌價減價時少減0.68元，加
價則加多了3.09元，牌價與進口價差

距亦不斷擴大，而今年3月布蘭特原油
與汽油入口價格均回落至2016年首季
相若水平，但同期稅前汽油牌價卻由
2016年3月的每公升7.9元，升至今年
3月的每公升11.15元，差價逾3元。
同時，過去7年5間油公司牌價相同日

數比率有上升趨勢，去年各油公司油價
一致的日數比例較前年增加14.5%至
86.8%。今年首季更攀升至92.3%，見歷
年新高。此外，油公司提供的折扣和促
銷活動計算繁複，令消費者難以捉摸。
消委會總幹事黃鳳嫺引述油公司回

應加價指出，加幅是基於進口價各有
不同，以及差餉、運輸和地價等出現
差異，亦要考慮服務及推廣優惠。不
過，消委會認為油公司推出的優惠計
劃各有不同，難讓公眾知道哪間收費
最便宜，認為油公司應將優惠反映在
牌價上，直接減價。
她表示，價錢一致未必有足夠證據

構成合謀定價，因這屬高度集中的市
場，不同公司會留意其他公司價格，
易出現價格一致性，競委會應被賦予
權力對燃油市場進行調查。

邱騰華昨日在記者會上表示，在聽取
不同團體、界別和政黨意見後，特

區政府定出對海洋公園未來發展的最新
構思，包括三大發展定位。首先，公園
保育和教育工作出色，獲廣泛認同，是
公園最大的資本，因此必須確立及鞏固
這方面的優勢。
其次，以往多年來主題樂園式經營及

以機動遊戲作招徠的做法，有需要作出
調整，因機動遊戲需要大量資金興建，
維修保養的經濟負擔沉重，有需要減省
不符效益的設施，將資源回歸保育及教
育工作。邱騰華強調，並非完全反對機
動遊戲，但需要顧及設施的效益和是否
有競爭力。

研與遊艇會海鮮坊合拓度假勝地
最後，研究公園其他發展潛力，包括

利用公園周邊的自然景觀、人文歷史、
傳統文化景點，探索結合公園附近地方
如深灣一帶的遊艇會、正停業的珍寶海
鮮坊，以及香港仔傳統漁村和多個知名
港灣等，發展為度假勝地與休閒區，延
長遊客逗留時間。
為達至該三大定位，邱騰華表示，公

園須探討五大模式的改變：
一是資金來源，不能再單靠門票收

入；
二是營運模式，研究與周邊地區合

作，將活動外判以分開收費，減輕財政

壓力；
三是法律框架，在條例上作修訂，包

括可否有其他財務安排令集資更具彈
性；
四是土地運用，因現時公園土地用途

有局限性，需要透過跨部門聯絡解決；
五是作為地區發展，與南區以至全港

其他旅遊景點合作，有助公園擴展服務
與合作模式。
邱騰華指出，由於可透過跨部門及與政

府以外人士合作，調撥現有資源檢討公園
未來發展，故已在立法會文件提出剔除
1,300萬元成立檢討小組的撥款要求。

劉鳴煒：如獲資助改變營運模式

海洋公園副主席劉鳴煒昨晨在接受電
台節目訪問時則表示，目前難言是否有
信心獲得撥款，但表明一旦獲得資助，
海洋公園定會改變營運模式，不能再沿
用舊有方式，今次疫情正好給予契機實
施預約入場，將園內人流減半，初步計
劃每日人數上限為2萬人，並表示日後
經營模式將符合港人期望，同時可平衡
財務需要。
民建聯副主席張國鈞形容，政府的新

方案是好的交代，但政府的「鴻圖大
計」牽涉修例，今屆難以完成，要求政
府進一步交代在新定位下公園每年能夠
節省多少開支，民建聯內部會再商討是
否支持撥款。


